

Protokoll zur 1. Elternratssitzung des „Léon Foucault Gymnasium“ vom 08.10.2020, 19.00Uhr

Ort: Hoyerswerda, Léon-Foucault-Gymnasium, Aula

Anwesenheit:

Herr Blazejczyk - Schulleiter
Frau Böhme - stellv. Schulleiter
Frau Zimmermann - Elternratsvorsitzende
Frau Hassemeier - Protokollant
Frau Dannenberg – Lehrerin
Herr Oehme – Lehrer
Herr Besser – Förderverein
Elternvertreter laut beiliegender Liste

Tagesordnungspunkte:

- 1.:** Begrüßung
- 2.:** Einstieg ins Schuljahr
- 3.:** Rückblick in das zweite Halbjahr des vergangenen Schuljahres
- 4.:** Lernen mit dem iPad
- 5.:** Schulbibliothek & Leseförderung
- 6.:** Stand Projekt „Deine Idee? Deine Schule. Deine Entscheidung“
- 7.:** Neues vom Förderverein
- 8.:** Wahl des Elternratsvorsitzenden und Stellvertreter
- 9.:** Wahl der Elternvertreter in der Schulkonferenz
- 10.:** Sonstiges

zu 1.:

Begrüßung aller Anwesenden durch Frau Zimmermann und Verlesen der Tagesordnung.

Zu 2.:

Herr Blazejczyk und Frau Böhme informierten zum aktuellen Stand im Schulgeschehen. Bedarf an neuen Lehrern sehr hoch. Die Lehrerversorgung ist unzureichend durch Rente, Schwangerschaften und Krankheit. Es gibt drei offene Stellen, dafür 15 Bewerber und am Ende nur eine Zusage.

Neu kamen Frau Eckert (GRW, Geschichte), Frau Heinze (schwanger) und Herr Partusch durch Versetzung (Mathe, Physik) an unsere Schule. Dieses Schuljahr werden fünf Referendare an der Schule unterrichten.

Die Schulleitung bittet um Verständnis für den Stundenplan, aufgrund von Lehrermangel und Lehrerabordnungen.

Im Freizeitraum arbeitet in diesem Schuljahr Julian im Rahmen eines Bundesfreiwilligendienst. In der Bibliothek Pauline König (FSJ) und Frau Rühle als Bibliothekarin zur Leseförderung von Montag bis Donnerstag.

Anfragen aus den Klassenelternvertretungen werden von der Schulleitung aufgegriffen:

- höhere Klassenstufen dürfen eigenes iPad nutzen, Lizenzen über Hr. Schölzel

Beschlussfassung dazu am 09.11. erfolgt => zugeschickt an Elternschaft

- Mathe in Klasse 5 um eine Stunde gekürzt wegen Krankheit in Absprache mit LASUB
- Kopplung von Ethik und Religion => leider nicht immer möglich, da zu wenig Religionsschüler und entsprechende Lehrer

Mit viel Engagement der Schüler und beherztem Voting konnte unser Gymnasium tolle Preise erreichen. Wir wurden Energiesparmeister von Sachsen und haben außerdem den 2. Platz als Energiesparmeister Deutschland und beim BNE-Preis den 1. Platz in Sachsen erreicht. Beide Preise sind mit Preisgeldern dotiert.

zu 3.:

Rückschau auf das letzte Schulhalbjahr => Lockdown Mitte März 2020

Das Homeschooling lief ziemlich unkompliziert mit Lern-Sax. Der Lernstoff wurde nicht geschafft. Im neuen Schuljahr wurde da angeknüpft und soll bis zu den Herbstferien aufgeholt sein. Der Lehrplan und das Schuljahr geben den Puffer her. Abiturprüfungen werden angepasst.

zu 4.:

Im Zuge des Digitalpaktes sind jetzt alle Klassenräume entsprechend ausgerüstet, ebenso erhielten in diesem Schuljahr die Klassenstufen 5 und 7 iPads. Die 6. Klassen nutzen ihre weiterhin. Auch weitere Lehrer werden ausgestattet.

Zu 5.:

Frau Dannenberg gab Einblicke in die Leseförderung für die 5. Klassen. Eine Deutschstunde wird als eine Lesestunde in der Schulbibliothek genutzt. Jeder Schüler hat einen Lesepartner zum gegenseitigen lauten Vorlesen. Über das Schuljahr führt jeder ein Lesetagebuch.

Zu 6.:

Herr Oehme erläuterte nochmal den Ablauf von der Ideensammlung über die Sichtung der Vorschläge bis hin zur Abstimmung. Am 14.09. erfolgte die Wahl, an der alle Schüler teilnehmen konnten. Herr Oehme gab die Entscheidung der diesjährigen Abstimmung zum Projekt „Deine Idee? Deine Schule. Deine Entscheidung“ bekannt. Die meisten Stimmen bekam der digitale Bildschirm für den Eingangsbereich, gefolgt von den Ganzkörperspiegeln für die Mädchentoiletten. Das Projekt, welches das Demokratieverständnis fördert, wird mit 1500 Euro von der Sächsischen Jugendstiftung unterstützt.

Zu 7.:

Herr Besser gab Einblicke in die Arbeit der Fördervereins. Vielfältige Projekte werden unterstützt, z.B. das Kennenlernsportfest, die Matheolympiade, die Schulbibliothek, die Geschichteexkursion in Sek. II, die Elternakademie, der Freizeitraum

Herr Besser warb für die Mitgliedschaft im Förderverein, damit die vielen Projekte und Aktivitäten für andere Schüler weitergeführt werden können und eine breite Unterstützung finden. Anträge findet man auf der Schulhomepage und können über die Schüler und ihre Lehrer weitergeleitet werden.

Zu 8.:

Herr Blazejczyk wurde zum Wahlleiter bestellt. Die anwesenden Elternvertreter beschlossen einstimmig eine offene Wahl. Zur Verfügung für den neuen Elternrat haben sich Frau

Zimmermann, Frau Hoffmann und Frau Hassemeier gestellt. Die Wahl erfolgte im Block. Alle drei Interessenten wurden einstimmig ohne Gegenstimmen und Stimmenthaltungen von den anwesenden Elternvertretern gewählt. Von allen drei neu gewählten Mitgliedern des Elternrates wurde die Wahl angenommen. Danach erfolgte die Wahl zu den einzelnen Positionen: **Vorsitzende: Frau Anne-Kristin Zimmermann**

1. Stellvertreter: Frau Hoffmann

weitere Stellvertreter: Frau Petra Hassemeier

Zu 9.:

Für die Schulkonferenz wurden Frau Zimmermann, Frau Hoffmann, Frau Hassemeier und Frau Seeger gewählt.

Zu 10.:

Eine Anfrage zum Coronafahrplan. Bei Infektionen gibt das Gesundheitsamt die Anordnungen vor. Die Schule hat keinen Einfluss darauf. Die Empfehlung zum Tragen einer Mund-Nasenbedeckung im Schulgelände bleibt bestehen. Fünf Schüler haben eine medizinische Befreiung.

Sonst gab es keine weiteren Anträge oder Wortmeldungen.

Frau Zimmermann übernahm das Schlusswort und dankte allen Rednern.

Unterschrift
Protokollant